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Sesi6n 302�. general del Instituto, celebrada el Domingo 5 de Setiembre de 1926.

Presidida por dO!1 Camilo Donoso se abric la seaion a lag 2.30 P. M .• con asistencia de los senores

Jorge Alessandri, Francisco Asenjo, Jose Aldea. Fernando Aguirre, Eduardo Aguirre, Hermogenes
del Canto, Julio Cariola, Remy Cardcen, Jorge Cervero. Javier Dominguez, Ruben Davila, Alfredo

Delano, Gustavo Don()S(1, Agustin Elgufn. Alberto Fernandez, Alberto Goldenberg, Angel Guarello,

Osvaldo Galecio. Juan Gantes. Carlos Hoeming, Carlos Hurtado. Reinaldo Hamecker. Bruno Leus

chner, Emiliano LOpez, Walter Muller, Ramon Montero. Victor Navarrete. Marcos Orrego, Rene

Prieto, Enrique Palma, Jorge Poblete M., Carlos Ponce de Leon, Daniel Risopatrcn, Adalberto Rojas,

Sergio RiveTOS, Ramon Salas E .. Joaquin Tupper, Enrique Tagle Rodriguez. Carlos Valenzuela Cru

chaaa. Severo Vidal. Fernando Vidal, Arturo Vergara, Elisec Valenzuela, Francisco Leighton y del

e scretario senor Emesto Lezaeta.

Lcida y aprobeda el acta de' la aesion anterior. se dio cuenta:

L") De haberse recibido votos por carta de los senores Horacio Valdes, Francisco Mardones, Ri

cardo Bascuean. Francisco J05l: Prado, Carlos Alessandri, Osvaldo Galecio, Diego Silva H:. Ronalda

Meredith. Adolfo Rodriguez. Gabriel Quiroz, Lorenzo de la Maza R., Julio Padilla, Jorge Pefia, Tomas

Marchant, jorge Lira 0.• Eduardo EyquemManuel Castillo, Alfonso Lopez, Ramon Salinas, Enrique
Palma R., Eduardo Necccbea, Vicente Monge, Fernando Palma, Camilo Pizarro. Luis Diaz Garces,

Carlos Lanas, Archibaldo Unwin. Roberto Tupper, Adolfo Drien. Ricardo Labarca. Guillermo Jara,

Desiderio Garcia, Aurelio Puelma, Sergio Riveros, Luis Mate de Luna, Vicente Costa, Miguel Eyquem.
Carlos Briones Luco, Carlos Aguirre, Rodolfo Jaramillo, Alberto Covarrubias P, Rafael Gonzalez,
Alberto Gonzalez E.• Emestc Pizarro, Juan N. Dlae, Genaro Benavides, Ricardo Simpson, Augusto
Larrain G., Raul Simon, Luis Schmidt, Julio Vidal, Ricardo Lesaeta, Washington Guerrero, Jorge
Ewerb-ck. Florentino Cereccda. Miguel Concha, Te6filo Palma. Carlos Vivanco, Alberto Decombe,

Francisco J. Bascunan, Carlos Carvajal, Guillermo Garcia Huidcbro, Manuel Ossa C .. Jose M. Pomar,

Rafael Edwards, Joel Munoz, Teodoro Schmidt, Francisco Solar, Alberto Fernandes, Enrique Tagle

Rodriguez, Daniel Risopatron, Carlos Valenzuela C., Severo Vidal, Carlos Hurtado, Eliseo Valenzuela,
Jorge Poblete M., Andr::s Diaz B., y Juan de Monge.

El senor Presidente diu Iectura 3 13 siguiente

Memoria Anual del pertodo 1925-1926

En cumplimiento de 10 dispuesto en et art. 32 del Reglamento, tengo el honor de darns cuenta en

esta oportunidad de la labor realizada por el Institute de Ingenieros de Chile en el pertodo que hoy
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termiua. y someter a vuestra consideracion el presupuesto de entradas y gaatcs para el ana ....enidero,

que os propene et Director!o.

Seaiones.-Durante e1 ann que termina. c; Institute y 13 Seccion Frsico-Matematica ha celobrado

una sesion general, once ordinanas y una extraordinaria: y el Directorio. nueve seaiones ordinarias y

dos extraordinarias.

Fur aceptada la renuncia de su puesto de director nresentada per el senor Juan A. LOpez, desig-
nandose pars. reemplazarlo al senor Hermogenes del Canto.

En las seslones del Institute se han dictadc las siguientes conferencias:

cDiversos proj ectos sobre la transfcrmacion de Sarniago-. per {'I senor Rosendo Rios Talavera; y

• Fabricacion de Iierro y acero en e1 pals-, par ('1 senor Vtctcr M. Navarrete.

Seecion Fi&ico-Matematica;-Esta Seccion ha continuado St1 activa labor: ha celebrado nueve ,

seslones en que se han dado las siguientce conferencies:

Aplicacion de las Iunciones anallticas a la representacion conforme, par cl senor Felix Deinert:
La Ciencla aeronautlca y sus relaciones con la ingenierta aeronaurica y la aviacicn militar y naval,

por el senor Federico Montenegro:
Expenencias de aerodinamica realizadas en Chile, IX'f el senor Aldredo Leich:
Aolicacion de las series de Fourier a las temperaturas medias mensuales reeistradas eu el Observa-

torio Astronomicc Nacional durante 40 afios. por el senor Isrnacl Gaiardo Reyes;

Calculo de variaciones, par 1.'1 senor Cenaro-Moreno:

Convereencia de la eerie binomial en casos especiales. por 1.'1 senor Manuel Perez B.

Pieaas cargadas de punta, per el senor Alfredo Lagarrigue
Series divcrgentes. per el senor Carlos videta.

Las sesiones de In Seccion Fisico Matematica se han celebrado cada des semanae los dies Mattes

durante los meses en que est an abiertas las Universidadcs.

No 5610 las interesantes conferencias sino Que tambien los debates a Que dan Ingar manifiestan ta

vida de esta Seccion, que va tiene dos attos de existencia en el Institute.

Constituyen estae sesiones un esfuerzo de labor cientifica y un laze de union entre los ingenieros y

los profesores e investigadores.
Es especialmente grato para ct Presidentc del Institute deiar consteocia del cntusiasmo con que el

Director don Ramon Salas Edwards ha atendico esta Seer-ion del Institute.

Socio&'.-E! numero de socios del Instituto alcanza hoy din a 54.3, que se distribuyen como sigue:
5 hororarics, 25 correspondientes. 91 perpctuos. 339 actives y 83 pasivos. De las filas de los actives

han pasado 4 a la categoria de perpetuos. y de los pasivos han pasado -; a actives.

En el curse del ana hemos tenido que lamentar el fallecirnientc del micrnbro bonorario en Rio Ja

neiro. senor Lauro Miiller-; de los miemhros perpetuos senores Arturo Titus y Anibal Contreras: y de los

socios actives senores FCliX Deinert, Augusto Villanueva. Juan A. Lopez y Alejandro Torres Pinto.

Fue muy sentido el fallecimiento del sei\or Juan A. UJ!)el, quien desde el ana 1907 h3.bhl desempe
fi.ado con todo entu£iasmo cl cargo de director del Instituto. atendiendo la Tcsoreri2. d�de e1 apo 1924.

Ei �enr)r Lopez: demostr6 sielnpre eSj1e{:ial cnriiio par nuestra institution y tuvo <1 su cargo la direccion

de los lrabajos de construcci('n de nuestro edifi.cio.

Fue aceptada 1<1 renuncia del socia :lctivo scilor \V, Kamp. J)0r au!'('ntarse del pais. Est{!o pendientes
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las renuncias de los 'socios actives senores Emilio Orrego Pardo, Augusto Bruna, Alfredo Calvo

Makenna. Santiago Marin Viruila y Roberto Wrench.

Biblinleea·.l--Nuestra Biblioteca que a la Iecha cuenta son mas de 4100 volumenes se ha vietc

-debido a la escasez de fondos-incrementada solamente durante e1 perlodo por algunos obsequies de

libros, de parte de algunos socios y por Ilbrerfas editoras.

Durante eL perfodo que tennina han ingresado 22 OUfVOS volumenes y se han encuadernadc SO.

En el pago de suscripciones yencuadernacicn se ha invertido la cantidad de $ 1 080,30.

Analesr-.Ha side preocupacion constante del Directorio, especialmente de la comislcn respectiva

atender la publicaci6n de tee ANALES, que siempre, per diversas circunstancias se han �antenido desde

hace tiempo en retardo. Actualmente el numero que esta per entregarse al reparto ee el correspondiente
al mes de Mayo, encontrandose ya en prensa los de Julio y Agosto.

La publicacion de los bcleunes de Mayo de 1925 a Abril inclusive de 1926-. ha e-dgido un dcsembolso

de S 13686.80.

Balanee.-El siguiente es el balance presentado por la Comisicn de Cuentas:

PERIODO 1925-1926

Cuenta de GanllnciOll' y Perdida,

Anales . .... \ ....

Pcrdidas Gananciaa
-----

3 255.84

25300.00

3 360.00

'1000.00

5000.00

1 500.00

s 125M.OO

13686.80

174.90

2 149.50

2 100.55

1 500.000

9 329.58

890.51

-----

$ 42415.84 $ 42 415.84

Aviros y suscrtpcjones .

Cuotas SOC!OS activos .

Cuotas socios pasivos ..

Cuotas socios perpetuos ..

Subvenciones ...

Cuotas de incorporacion
Sueldos. . .. _ .

COntribuci6n alcantarillado •..............

Gastos de oficina .

Gastoe varios _ .

Gratificacion empleados .

Intereses deuda hip.. "

.

Ganancias ••••. " . " ••.••....•.••• , •.••...•••.•••••.•••.........
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BALANCE EN 31 DE AGOSTO DE 1926

Edificio.

Mcbiliario .

Biblioteca.

Activo Pasiv a

--_._- -----

350 694.01

JO 827.20

4'5871.00

260 5.19.91

8 516 63

103 "79.56

14 000.00

14 722.60

5043.00

890.51

------- ---�--

S 407392.21 S ";'07392.21

====== ="' "" ===

Capital .

Banco de Chile ..

Deuda Hipotecaria .

Deuda inter na .

Varies acreedores

Cuentas por pagar .

Ganancias .

EI Directorio del Institute. baciendcsc eco de una nccesidad tan sentida entre jus ingerueros y ar

quitectos del pais, se preocupo especialmente de auspiciar 1a dictacion de un Decreto-Lcy que limitara

el ejercicio de cstas profesiones a las personas que poseveran titulo universitario. En este sentido. con

Iecha 22 de Septiernbre de 1925, se diris,:::io una comunicacion al Ministro del Interior, solicitando €1 am

para a nuestra profesion. Don Francisco Mardones. que desempenaba esa cartem acogio favorablemen

te 1a presentacion del Institute. consiguiendo que sc incl uyeran en e\ proyecto de Ley Organica de Ia

Educacion Publica, entonces en €Studio, diversos artlculos que reglarnentan el eiercicio de la ingenierta

y de la arquitectura. Ese proyecto de ley encontro resistendas que impidieron eu dicta cion.

Deseandc el Directorio del Institute aunar las fuerzas de todos los profesionales del pais para coo

seguir, par otros medics. el amparo a las profcsiones de ingeniero v arquitecto. invito especialrnente a

profesores de las Universidades de Chile y Catolica. y :1. algunos miembros de Ia Asociacion de Arqui
rectos. a cambinr ideas al respectc. Se llevaron a Ejecta varias reuniones. auspiciandose a la vez el acer

camicnto entre los profeeionales de ambas Universidades. La proxima apertura de la nueva Escuela de

Ingenierla Que debe Iundarse en Valparaiso, en conformidad al testamento del senor Federico Santa

Mar-ia, hizc pensar en b conveniencia de aplazar cstas reuniones. Este problema eeta actualmente en

estudio por 101 Comision del Gobierno que estudia la Reforma de 1a Eosenanza.

Con motive de las reformas que desr-a introducir el Supremo Gobiemo en las normas generales que

rtjan Ia Administracion Publica, el Directcrjo del Institute. hizo una presentacion, con fecha 12 de Enero

del presente ana, al Ministrc de Obras Publicae. pidiendo que se ccnsidere a los. ingenieros '/ arquitectos
0.1 servicic del Estado en forma especial, por su caracter tecnico, dentro de los departamentos 0 repar

ticiones que sirven.

Con Iecha 19 de Mayo, 1."1 Directcrio solicitc del senor Ministro del Interior que se mantuviera la
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jubilaci6n a los 30 ages para los ingenieros al servicio del Estado. 'Tratar de mejorar Ia situation del in

geniero en la Administration Publica ha side una preocupaci6n constante del Instituto de Ingemercs.
Eatas notas que han side publicadas en los ANAlF.S, Iueron entregadas personalmente pOT el Presidente

del Institute a los respectivos Mlnistros.

Se comislono al Director sefior Francisco Leighton para que en su estada en los Estados Unidos

representara al Instituto, tratando de esteblecer canje de revistas e intercambio cienttnco con las insti

tuciones afines que vlsitara, labor que ha cumplido satisfactcriamente y que me eagrato deiar constancia.

Durante la estada en esta capital de algunos delegados al Congresc de Carreteras celebrado el afio

paaado en Buenos Aires, se les atendiO debldaruente, quedando altamente reconocidos per media de

notas de agradecimiento que enviaron los sefiores Alberto Elexander, Adolfo ,Arellano y A. .lalen, de

legados respectivamente de las Republicas del Peru. Cuba y Vcneauela.

Terminada nuestra misicn, solo me resta agradeceros, en nombre del Directorio, la confianea Que

en noaotros fue depositada y hacer votos por la ventura personal de cada uno de vosotrcs.

Ofrccida la palabra por el senor Presidente, donRamen Salas Edwards di6 algunas inforrnaciones

sobre la Seccion Fisico-Matematica del Institute. que habia terudo a su cargo durante el pericdo que

terminaba. Esta section ha celebrado sesiones con toda regularidad, habiendose dcsarrclladc durante

el atio 9 coalerencias cientfficas, continuadas per interesantes debates. Es de importancia para los inge
nieros esta rama del Institute; con la practica de 1a carrera del ingeniero se presentan a menudo preble
mas cientfficos interesantes, que la Seccien Fisico-Matematica podria analizar POT el aspecto materna

tiro de cues.

Secretatio de esta Szccion ha sido don Santiago Ledermann, nombre que instnua para uno de los

cargos de secretario del Institute en el nuevo Directorio que va lucgo a elegirse: insirnm tambien .eJ nombre

de don Alfredo Lagarrigue, que ha trabajado con er.tusiasmo en la Ssccion Ftsico-Matematlca, para el

cargo de Director del Institute. Estima que este Seccion, que ha dado tanta vida al Institute, debe tener

una mayor representacion en el nuevo Directorio.

Previa el informe favorable de la comision designada ron anteriorldad, ccmpuesta per los senores

Eliseo Valenzuela y Jose Aldea, se sometic en seguida a la coneideraciondel Inetituto el balance presen

tado por la Comision de cuentas, que se inserta en la Memoria Anual, el que fue aprobado.
Se aprobo a continuacion el siguiente presupuesto de entradas y gastos para el nuevo perjodo:

PRESUPUF.STO 1926. 1927

Entradas:

AviSO'S y suscripciones ..

Cuotas sccios actives .

$ 3000

zs 000

3000

4000

1500

10000

5Q43
_-----

s 54 5·13

Cuotas socics pasivos ..

Cuotas sccioe perpetuos .,
Cuotas de incorporacion .

Subvenciones .

Deficit (cuotas atrasadas)
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Caatos:

Sueldos.........................•...•..........

Gratificacion de emplcados .

Anales

Contribucion alcantanllndo .

Gastos de oficina ...

Castes varies ..

Intcreses deuda hipctccaria ..

Amortizacion deuda hipotecsria ..

Bib: ioteca.

Varios acreedores.

Cuentus por pagar .

12 500

1 fro

11000

200

2 000

3000

9000

1 300

2000

4 000

50·13

S 54 543

429

Correspondiendo. en confcrmidad a los Estatutos, proceder a la elcccion del nuevo Directorio, se

die ccmienzc a la votacion.

Se destgnan 4 cornisiones escrutadoras, courpuestns por los senores Victor Navarrete y W. Mu-

ller ; F. Vidal y M. Ortego: R, Hamecker y J. Caricla: F. Leigthcn y A. Delano.

El numero de votantes ascendio a 132 Mayoria absolute 67 votes.

El es,ruti,lIio arrojc cl siguiente resultado:

Para Presidcnte: Por don Rndoifo jararnitlo
Francisco Mardoncs

Ramon Sa13s E ..

Ramon Montero

Ruben Davila .

Para Vice-Presidente: Por don Carlos Hoerniug
Rodclfc Jaramillo
Ram-in Montero

Walter Muller

Para Secretaries: Por don Ernesto Leaacta

Alfredo Delano

jolic Cariola

Santiago Lederman

Francisco Cruz

Marcos Ortego

99 votos.

26

,I

1

1

106 votos

17

6

3

{i7

GO

58

58

13
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Por Don juan Lagarrigue 1 votes

En blanco 4

Para Directores: Pordon Camilo Donoso 119 votes.

Raid Simon 117

Juan Lagarrigue 108

• Ruben Davila 88 •

Rafael Edwards 87

Daniel Risopatrcn 83

Alfonso Upez 75

Ram6n Montero 75

Marcos Ortego 70

• Ramon Salas E. 69

Eduardo Riggs 68

Gustavo Lira 67

Al Iredo Lagarrigue 52

Luis Mate de LUfl3 51

Teodoro Schmidt 51

Leonardo Lira 50

Rene Prieto 47

Javier Dominguez 47

Manuel Trucco 45

Francisco Mardoncs 44

Ricardo Solar 43 ,

Miguel Letelier 40

• Carlos Alliende 40

Walter Milllf"r 38

• Luis Diaz Garces 30

• Horncio V.,ldes 27

• Alberto Gouzalee 26

Eduardo Aguirre 26

Hemdn Edwards 18

Jorge Lira O. 16

\
Hermogenee del Canto 16

Jorge Alessandri 14

Gusta'\"o Quezada 13

Francisco Leighton 12
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Guillermo Franke

Alfredo Delano

Carlos Hocrning

Camilo Pizarro

Hernan del Ric

Votos disperses

12 •

11 •

9

6

5

29

Siendo 13, maycrla abscluta de 67 votos, resultaron elegidoa en la primera votaci6n: Presidente,

D Rodolfo Jaramillo; Yice-Presidente, D. Carlos Hoernnigj Secretaric, D. Emesto Lezaeta, y los 12

primercs directores que figuran en la lista.

Correspondiendo completer el Directorio eligiendo un Secretario y dos nuevas Directores, a in

dlcncion de D. Ramon Salas se procla'm6 pur unanimidad, para el cargo de secretario, a D. Santiago

Ledermann.

Se recogio la votaclen para los dos nuevos Directcres, con el siguiente resultado:

Numero de votantes. 32; mayorla absoluta, 17.

Par don Alfredo Lagarrigue 2� votes

Francisco Mardoncs 17.
Leonardo Lira 9 •

F. Javier Dominguez 8

Fco. Leighton 3 •

Luis Mate de Luna 2

Manuel Trucco 1

Rene Prieto 1

walter �liiller 1

En ccnsecuencla. qucde elegido el sigujente Directorio para 'el periodn 1926-1927:

Presidente :

Vice-Ptesidente

Secretaries

Directores

Senor Rodollo Jaramillo

Carlos Hoerning
Emesto Lezaeta R.

Santiago Ledermann

• Camilo Donoso

• Raul Simon

• Juan Lagarrigue
• Ruben Davila

• Rafael Edwards

• Daniel Risopatrun-
• Alfonso L6pel
• Ramen Montero

• Marcos Orregu
• Ram6n Salas E
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Senor Eduardo Biggs
� Gustavo Lira

• Alfredo Lagarrigue
• Francisco Mardones

Per asentimientc unanirnc se fiiaron para ('1 proximo periodo las mismas cuotaa que han estado

vigentcs hasta ahara. a saber:

Socios activoa: $ 120 anuales.

Sccios pasivos 60

Incorpcracion de socics actives: � 100.

Se acord6 mantener los quorums Que han regido hasta ahara y que son:

Para las sesiones ordinarias )' extraordinarias. 12 socius,

Para las sesiones generates. 20 socios.

Se acordo de-jar a la ccnsideracion del Directorio la fuacion de dtas y boras para las sesiones or..

dinarias.

SE' d('signo a los senores Eliseo Valenzuela y Jose Aldea para Iormar la comision de cuentas a que

se rerieren los Estatutos en su art. 61, incise 11.

Ofrecida la palabra. el seiior Walter Muller insinu6 al nuevo Directorio la idea que con el objeto
de dar mayor vida a las labores del Institute y establecer un mayor acercamientc entre Ius ingcnieros,
se iniciaran cbarlas periodicas, que podrian versar sabre los principales problemas y cosss interesantes

que a diario ee presentan en Ia vida practica del ingeniero. Manifeetc qUE' en Ia eeslcn anterior del

Directorio se hablan cambiado ideas al respecto.

Don Ramon Montero pidio se dejara constancla de la eficiente labor desarrollada par el senor

Presidente, don Camire Doncso, quien habla desempeiiado en forma tan acertada su cargo.

El SE-nOr Presidente invito a los socios a la conferencia que el proximo juevca darla en eJ Insfituto

el Iutendente Municipal de Santiago, don Luis Phillips, sabre el financiamiento del proyecto rle trans

formacion d� Santiago, encareciendo la asistencia.

Se levanto Ia sesion a las 4"t::J P. M_

RODOLFO JARAMILLO 8.

Presldente.

ERNESTO LI!ZAETA R.

Secretarto.

Seaion 303·', extraordinaria dellnstituto, c.,lebrllda el Jcevee 9 de Setiembre de 1926.

Presidida por don Carollo Donoso se abrio la sesien a las 6.45 P. M. Con asiatencia del Intendente

Municipal d In Luis Phillips, de don Ismael Valdes Valdes, don Fernando Lopctegui, de un gran

numem de vicitantca y de los senores Luis Aguayo, Eduardo Aguirre. Jose Aldea, Guillermo Aguero,
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Edmundo Bertin, Guillermo Duble, Ruben Davila. Luis Eyquem, Filidor Fernandez, Guillermo Franke.

Alberto Fernandez. Alberto Goldenberg, Gustavo Jullian, Alfredo Lea-Plaza, Francisco Leighton.
Emiliano Lopez, Abel Mtmizaga, Julio Matthei. Servandc Oyanedel, Man:os Orrego, Rene Prieto.

Luis Perez Oacitca. Joaquin N. Pinto. Rosendo Rios T., Adolfo Rodriguez, Daniel Risopatren, Luis A.
Ruia Fernandez, Ramon Salas E., Antonio Torres, Luis Valdivia, Fernando Vidal, Agustin Vial, Se

vero Vidal. Otto Willareth y del secretario senor Ernesto Lezaeta.

EI senor Presidente principi6 agradeciendo la asistencia de las distinguidas personalidades

que hablan concurrido a esta sesion del Instituto, can el objeto de oir las ideas del senor Intendente

Municipal de Santiago: don Luis Phillips, sobre el financiamiento del proyecto de transformaci6n de

Santiago sometido per la Honorable Junta de Vecinos a la consideracion del Supremo Gobiemo. En

la seslon anterior, el senor Director de Obras Municipales. D. Rosendo Rica Talavera, habia dado a

-ccnocer las ideas prtncipales de ese proyecto que habia interesado vivamente al Instituto de Inge
meres. el Que, por intermedic de su Presidenre. habla rogado at senor IntendenteMunicipal. Que hiciera

una exposicion de las ideas principales del financiamiento del proyecto. EI senor Phillips habia acce

dido gustosc a la invitacion del Institute: el senor Presidente Ie ofreci6 la palabra.
EI senor Phillips bablo extensamente sobre el proyecto de transformacien de Santiago. mani

Iestando que el se impone can la fuerza incontenible de las cosae que tarde a temprano habran de

realizarse. Se refiri6 principalmente al financiamiento del proyecto.

Demostro el error en que se incurria al creer que expropiando 100 metros y destinando 30 metros

a las avenidas, el mayor valor del resta podia permitir obtener basta beneficios con la apertura de las

Avenidae.

La Junta de Vecinos de Santiago ha pensado Que podria financiarse el proyecto adquiriendo desde

[uego las propiedades Que hubieran de ser necesarias para la construccion de las avenidas en proyecta,

pagando su valor por media de un ernprestito Que puede obtenerse en muy favorahles condiciones, cuyo
servlcio se haria can la renta 0 arrendamiento que hubieran de producir las propiedades adquiridas,
Tomando en cucnta Que esa renta ee por 10 general superior a1 8% y el servicio del emprestito eerja

segurarnente bastante menor, no habrla dificultad alguna para su servicio. Hechas estas adquisiciones

quedarta 13 Municipalidad habilitada para abrir las avcnidas en terrene propio ruando el momento

pareciera oportuno.

Estirm con ventente. para la practicabilidad del proyecto. que se comience la obra per partes, de

jando a las generacicnes futuras el desarrollo del plano y su terrrrino. Fundado en esta idea la H. Junta

de Vecinos ba propiciado tan solo Ia apertura de tres Avenidas: Las Que unan la Plazue!a de V. Macken

na con la conjuncion de las Avenidas Irarrazaval y Dlez de Julio; las eataciones Central y Mapochc: y
1& Alameda de las Delicias, desde Irente de la manzana de la Moneda, en linea recta, con la Avenida

Matta, entre Galvez y Nataniel.

Termine su conferencia el senor Phillips solicitando la cooperacion del Instituto de Ingenieros para
la pronta realizacion del proyecto en que se encuentra empcfiada la Honorable Junta de Vecinos de

Santiago.
El scfior Presidente felicito al senor Phillips por su interesante ccnferencia. egredectendote en nom

bre del Instituto.

Inllen!erOi. ..



ACTAS

Ofrecida Ia palabra, el senor Guillermo Freudenburg se refiri6 a la �ificultad con que se tropeearla

para expropiar los terrenos, ya que en Santiago no existe, como en otrus patsee, paula alguna para

avaluar las mareanas: pregunta quien fija'Cla el valor de los terrenos por expropiar: cree que ello ee

prestarta a una gran diversidad de eetimacion.

EI senor Rloa Talavera manifiesta que es Imposible fijar en absoluto el valor de los terrenos; la ley
fija como base la tasacien municipal, la que se aumentarfa en un 20%.

D. Ruben Davila estima que ('I arrendamiento por la Manicipalidad, durante algunos 80.00. de las.

propiedades Que expropiarla, se prestarla a dificultades, que es necesario prever,

D. Luis Evquem cree que ello se subsanaria llamando a propuestas publicas para el arrendamiento
de las propiedadee.

EI senor Rub: manifiesta que la tasaci6n municipal cortesponde ala declaracicn que hacen los pro..

pietarios del valor de sus terrenos, en forma que estima Iegico flier esa cifra para la expropiaclcn. El

senor IntcndenteMunicipal agreg6 que podria ademas fijarse un plazo para la manifestaci6n de los pro

pietarios, sobre el valor de los terrenos por expropiar.
Don Filidor Fernandez estlma que deben ccntnbuir a la apertura de las Avcnidas los propietarics

directamerite beneficiados. El senor Phillips le contesta que se exproplara una faja de 100 metros y la

Avenida 5610 tendra 30 metros, en forma que no habra beneficio directo para los propietarios. EI senor

RiDS Talavera agreg6 que 13 actual ley de Bienes Rakes establece el reavaluo de las propiedades cuando

la Mnicipalidad 10 esttme conveniente, 10 Que permitirta aurnentar 1a contribucion de las zonas que ee

beneficien con las nuevas Avenidas.

Don Marcos Orrego cree que 13 ley debe consultar una ampliacion del empreetlto. para que asi la

Municipalidad pueda construir las Avenidas cuando 10 estime conveniente.

Don Manuel Cifuentes propene una idea que se refiere al proyecto miamo: estima que ee muy

vasto el problema de transformacion del plano de una eluded y. debe ser estudiado detenidamente per

un tecnico eepecialista. 1.0 rnejor habrta side llamar a un concurso, perc cree que no hay en Chile profe
siena! capacitado para un proyecto tan vasto. Podrfa contratarse un especialista en el extranjero, y
saldria as! el proyecto debidamente prestigiado.

Don Guillermo AgUero estima que hay en Chile profesionales suficientemente prcparados y que

estamos en situacion de resolver solos nueetros problemas; cree que debe prevalecer la idea naclonal,

Dan Francisco Leighton pregunta ai en cl trazadc de las nuevas Avenidas se ha tornado en cuenta

el armcniear los caminos principales de acceso a Santiago. con las nuevas Avenidas diagonales. El se
nor Rios Talavera manifesto que estaba eet consultado en el provecto.

El senor Freudenberg estima que es tambien necesario co'nsultar la terminacien de diversas Ave

nidas que existen en Santiago y que estan inconclusas, como las de Cumming y Brasil. El eefior Rios.

Talavera contest6 que en el provecto de transformacion sc consultan Iondoa para expropiar Ioa'terrenos
necesarlos de esae Avenidas y darles la linea definitive.

El senor Daniel Risopatron pregunta si est! ya pel fectamente estudiada la utilidad de las Avenidas:.

transversales: cree que dados los medias rapidos de trans.porte de hdy dla no se ganara apreciablernente
con las trasversales ; estima que aumentandc el ancho de algunas calles y mejorando los pavimentos se

conge'guiria el mismo objeto en forma mas factible.
EI senor Intendente Municipal demostr6 la utilidad de las Avenidas diagonales. pof razone-s de



ACTAS 435

orientaci6n, subdivision de las manzanas, etc.; por 10 demAs el ensanche de las calles, como 10 maniJest6

anteriomente, no puede financiarse y 0010 beneficia a los vecinos. Agradeci6 el senor Phillips el ecncursc

que �I Instituto de Ingenieroa habia apcrtado a este problema en que se encuentra empenada la Junta

de Vecinos.

Deseandc varias personas hacer usa de la palabra, y en vista de 10 avanzado de la hera. Be acord6

(ontinuar el debate en Una pr6xima sesicn, a 18 que se citaria especialmente.

Se levanto la sesi6n a las 8 P. M.

Presidente

E. LEZARTA R.

Secretario.

RODOLFO JARAMILLO B.
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